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ロータリーを祝おう
100年の歩み

CELEBRATEROTARYNo.14
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'へふふ季参参へ,財団月間cおおあわセノもみ
|鈴木(理)会長挨拶’

r……智侭…響きようの例会侭…塁』‘濤碆'‘領'…竜
略

;第1064回 平成16年11月9日(火） 3
嵯謹,侭鱈病饗』侭…饗病響侭……些録…智声…饗,晦答,－歳…必

クラブフォーラム（ロータリー財団月間に因み）

黒野ロータリー財団委員長

歸琴侭琴侭響‘祷智侭雲先週の記録‘i蒔酔声…響‘涛響‘償;笥剥

;第1063回 平成16年11月2日(火） 晴＄
偽淫,侭………響錬…型‘煮,…轡』……‘長ｼ……割雨型…侭必

目の手術をされホームクラブを欠席されていた小坂

井君に出席頂くことができました。暫くはご不自由さ

れる事と存じますが、お大事になさって下さい。

よく運命の一日と言いますが、今日・明日は日本の

野球界とアメリカの大統領選を迎える事になり、対比

するにはその内容が違い過ぎますが、当事者にとって

やはり運命の一日となるでしょう。

さてその結果は？

本日は木偶師の萬屋仁兵衛文造師をお迎えし、後程

お話を伺います。

からくり人形の歴史は古く古代エジプ|､、中国では

紀元前500年頃からで日本では平安時代には存在した

とされ、ここ愛知県は全国でも屈指のからくり人形が

多い地方で特に祭礼に因んだ「山車」のからくり人形

の宝庫とされています。

現代のコンピューター全盛時代にあって、手造りの

ゼンマイ、バネ、歯車を使って動作をする伝統ある芸

術品を後世に伝える蔑屋師には更なる期待を寄せてい

る一人です。

いつの日か彼の作る人形と現代ロボットが対決する

日を楽しみにしています。

へ

園"君が代”“我等の生業”

囹出席報告

会貝 65(55)名 出席 41名

出席率 74~55％

前々回 10月19日（修正出席率) 9273%

囹ビジター紹介 1名

囮ゲスト紹介

へ

木偶師 醐屋仁兵衛文造様

|三好幹事報告

1．深見章君が職務多忙の為、退会届けが提出され

理事役員会にて承認致しました。

小林明君が一ヶ月程ご入院とのお知らせがありま

したが外出許可がありメークはされるとの郡です。

佐野寛君は先|ﾖ会長とお見郷いに行ってきまし

た。少しスマートになられましたがお元気でした。

以上お知らせ致します。

2．次回例会終了後、臨時総会を開催致しますので全

員お残り下さい。その後、理事役員会を開催致しま

すので、理事役員の方はご予定下さい。

3． ロータリーの友が来ておりますのでお帰りにお持

ち下さい。

囹講演“からくり人形について”

木偶師 萬屋仁兵衛文造様

（紹介油田君）
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楽会長テーマ EXPO開催まであと 136日 本紙は再生紙を使用しております。
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からくり人形が登場する祭りの季節が今年も終わろ

うとしている。私共からくり人形職人にとっては「年

度替わり」といったところ。

からくり人形には祭礼で用いる｢山車からくり人形」

と室内で楽しむ「座敷からくり人形」とがある。どち

らも江戸時代前半から流行したが特に前者は幕府の倹

約政策に反して祭りを奨励した尾張七代藩主徳川宗春

の影響もあり当地では殊に盛んで現在も維持されてい

るものが多い。

後者については茶運び人形などで知られているもの

の今や生きた文化とは言い難い。

このような人形の復元や新作をしていて伝統を守る

為の苦労がある。 まず、旧来の材料を入手することか

らして難しい。それは木・絹糸・鯨のヒゲ・膠につい

て必要な質のものが乏しい為である。

山車からくり人形の場合、たいてい市町村や県、国

の有形民俗文化財の一部として指定を受けて維持され

ている。それで所有する地域の保存会の意向にかかわ

らず「現状維持」が求められることが多い。そうする

と例えば鯨のピケのバネを金属バネに交換するような

ことが出来ない為希少なセミ鯨のヒゲが欠かせない、

と言った具合だ。またどこにどこまで手を加えれば修

復の効果が大きいかなど使い手の方々と協議して作業

の方針を立てることも経験を要する。

一方、人形として顔が命という面もあるので頭の彫

りと彩色には最も神経を遣う。最高級の桧材を材料に

して細心の注意を払う。観客の位置から見る時に人形

の動きに応じて表情が出て往時の人の心を感じられる

ように仕上げることを考えている。

からくり人形という文化遺産を守る仕事が出来て光

栄に思う。これからも一層努力を積みたい。

地区大会開催間近のお知らせ
へ

（ホストクラブ＆豊橋南RC)

11月13日(土） 会場ホテルアソシア豊橋 11月14日（日） 会場アイプラザ豊橋

開会14 :00 閉会17:05 開会10:00 閉会15 : 30

．地区出席者 ◎地区出席者

加藤重雄・大谷和雄 加藤重雄・大谷和雄

◎一般会員出席者 ◎一般会員出席者

在田忠之・伊藤健文・樫尾富二・小坂井盛朗 油田弘佑・足立一郎・在田忠之・二村 聰

黒野貞夫・松居敬二、三好 親・鈴木理之 池森由幸・伊藤健文・伊豫田博明・小林 明

吉田 玄 小杉啓彰・小坂井盛朗・久野峯一・黒野貞夫

〈歓迎晩餐会> 18:00～20 :00 松居敬二・宮本光久・三好 親・水谷祥督

三好 親・大谷和雄・鈴木理之 西川豊長・笹野義春・鈴木理之・竹内克豊

魚津常義・和田正敏・渡邊源市・吉田節美

吉田 玄

大会2日目はご利用の交通機関によって電車乗車券や駐車許可証が必要となり又両日とも名札とプログラム

をお忘れなくお願い致します。
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;鈴木 理之 小坂井盛朗 伊藤健文・樫尾 當二2／
2 萬屋仁兵衛文造様をお迎えして。 小生10月4日に杉田眼科へ入院。 加藤 重雄．菊池 昭元；

:水野 民也 網膜出血凝固で左眼の手術を致 小山 雅弘・久野 峯一；
； 萬屋様､講演楽しみにしています。 しました｡ 10日程で退院しました 宮本 光久．宮尾 紘司；
;黒須アイ子 が左眼は失明状態で毎日5回三種 三好 親・水野 賀綴：
; 10月30日に2002年ﾉｰﾍﾙ物理 の点眼と服薬で自宅療養中です． 水谷 祥督・成田 良治；
;学賞を受けられた小柴昌俊東大名 快復には2ヶ月掛るとの事です 奥本 文也・笹野 義春ゼノ

ゼ誉教授の講演を聞きました。 が片眼だけの不自由と加え過労の 澤田 淳治・鈴木 正男；

＞ ニュートリノと｢カミオカンデ」 為､半日寝ている状態です。 舎人 経昭．魚津 常義；
／

〉
;の事が理解できました。 例会と共に理事会も長らく欠席 吉田 節美 〉
;竹内 眞三 致しましたが､ようやく出席出来 萬屋様をお迎えして．

〉

〈

； 明けて76歳となります。 るようになり感謝して居ります‘ 伊豫田博明 〈<
； よってクラブ内での年賀状の交 佐久間良治 会員誕生日祝い‘ 〈ノ
ゼ換を失礼させて頂きます。 ホームクラブ御無沙汰しました。 松居 敬二 〉
ノ ＞

2 賀詞は明年の初例会にて……と 油田 弘佑・足立 一郎 ホームクラブ御無沙汰しました。 〉

，思って紺… ”． 。之践＃ ”ゞ ゞ鐵謹生ﾛ洲｛" ；； 一方的な失礼の段を御容赦。 萩原喜代子・池田 隆
〈、ヘヘヘヘヘヘ"、へ,、へ～、～、ヘヘ,、へへ,、,、ヘヘヘ,、ヘヘヘ,、,、"､,､,、ハハ,、ヘヘヘ,、"、ヘヘ,、八へ,、,~ヘヘヘー、へ"_、,、ヘー、,、,、へ～、ヘヘヘダ

’’ 次回例会 平成16年11月16日(火） クラブフォーラム（地区大会報告）
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